

DIARIO MERCANTIL

DE CÁDIZ,

DEL LUNES 7 DE OCTUBRE DE 1822.

San. Marcos, papa.

El Jubileo de las 40 horas esta en la iglesia del Rosario.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

Sale el Sol á las 6 h. 16, y se oculta á las 5 h. 44. = Debe señalar el reloj al mediodia verdadero 11 h. 47' 58".

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 de la mañana	30, 1, 40.	70. 0	ONO.	Claro.
A las 12 del dia.....	30, 1, 40.	70. 5	NO!	Idem.
A las 6 de la tarde....	30, 1, 28.	70. 0	ONO.	Celageria suelta.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.a Bajamar á las 12 h. 23' mad. 2.a Bajamar á las 1 h. 1' tard.
 1.a Altamar á las 6 h. 42' mañ. 2.a Altamar á las 7 h. 20' noch.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia : *D. Angel Diaz del Castillo, coronel de Fernando VII.*
 = Parada : *Zamora y Milicia nacional voluntaria.* = Rondas, contra-
 rondas y provisiones : *Infante.*

El Exemo. señor comandante general interino de esta provincia ha recibido el parte siguiente. = "Comandancia principal de las fuerzas militares en persecucion de facciosos. = A las diez de la mañana de este dia ha entrado en esta ciudad el brigadier coronel del regimiento de caballeria de Numancia D. Nicolás Chacon con la fuerza de 30 caballos de su cuerpo, el de Santiago y del Resguardo militar, despues de haber concluido la batida que emprendió ayer de mañana saliendo del pueblo de las Cabezas. Este benemérito y patriota gefe, ansioso de hallar los restos de los bárbaros asesinos del bravo y desgraciado capitan de su regimiento D. Vicente Abad, no ha perdonado fatiga de especie alguna por manifestar cuanta es la sed de ven-

ganza que arde en los militares compañeros del difunto, y el ardor y entusiasmo patriótico que anima á los valientes del ejército español por sostener la Constitución de la monarquía, y destruir y aniquilar á sus miserables enemigos. En su batida persiguió á cuatro infames de los dispersos, y solo pudo alcanzar á dos que lloraban como cobardes, disculpándose, como lo hacen todos, con que eran contrabandistas, sin embargo de presentarse con todas las señales de facciosos desbandados en la refriega de Ordoñez; y según me ha dicho, los entregó por vía de depósito de seguridad al alcalde de Coronil, con un caballo de los aprendidos, con la idea de recogerlos cuando se vuelva de paso para su provincia por aquel punto. Por noticias que ha adquirido en los cortijos por donde pasó Zaldivar, se sabe que este infame va herido de un balazo en una pierna, que le impide montar á caballo solo, y necesita del auxilio de sus compañeros de aventuras, llevando á mas una herida de estocada, con lo que se confirma ser Zaldivar el que estrechaba al alférez Urzainqui en la acción, y fué herido por este valentísimo oficial. — Aunque no habia hecho mención en mis anteriores partes de la columna que se hallaba en Montellano el día 29 cuando la acción, y que su situación la ponía en el caso de haber sido tan útil para completar el resultado; por la conferencia que he tenido con el patriota brigadier Chacon, infiero que si el comandante de escuadron del regimiento de caballería de Alcántara D. Gaspar Acevedo, comandante de la columna compuesta de la respetable fuerza de 100 infantes y 75 caballos, con el aviso que tuvo con oportunidad, se hubiera puesto rápidamente en movimiento, á lo menos con la caballería, es indudable que no hubieran quedado vestigios, vivos, del infame resto que pasó huyendo por tan cerca de aquel punto de las bizarras tropas que los habian destrozado en la campaña de Villa-Martin, y no continuaron en su persecucion, hasta reventar los caballos, creyendo indudablemente quedarian los inicuos ya cansados, en manos de las tropas del comandante Acevedo. — Por el paso de Alcantarilla atravesaron el 30 en la tarde sin sombreros, mojados con el agua de toda la noche y con los caballos fatigados, casi sin poder andar, los dos Rendones de Jerez padre é hijo, el primero con una mano destrozada y una cuchillada, lastimándose de su situación (y yo creo tiene sobrada razon para ello). Aunque he tenido aviso de varios puntos de haberse visto gente á caballo con arma, por muchas combinaciones que hago, algunas con datos seguros, estoy persuadido de que en estos dias los contrabandistas, al abrigo del terror que ha sembrado Zaldivar por estos campos, se presentan y aprovechan la ocasion de hacer sus conducciones sin tanto riesgo como en los casos comunes, y toman el nombre de partidas de Zaldivar para mantenerse ellos y sus caballos á costa de los cortijos de la campaña. Tan pronto como el terreno se ponga practicable para la infantería

pienso salir para la Sierra y morir de fatiga ó quemar á los malvados que en ella se hayan refugiado." — Dios guarde á V. E. muchos años. Arcos 4 de Octubre de 1822. — Vicente Sanchez Cerquero. —

Escmo. señor comandante militar interino de la provincia de Cádiz.

Por viageros recién llegados sabemos que Zaldívar con 8 ó 10 hombres tiraba á pasar el Guadalquivir perseguido muy de cerca; y que los Guerras con 14 hombres se escapaban hácia el Rubio, habiendo pasado por fuera del Arahal perseguidos vivamente por el bizarro Mancha con 82 caballos.

ARTICULO COMUNICADO.

Señor editor: No he podido ménos de sorprehenderme al ver en el *Diario Gaditano* del Domingo 6 del corriente que en artículo comunicado se atribuye la reunion que tuvieron los oficiales del 4.º batallón en mi casa el dia 4 á querer yo *predisponer la reeleccion del Comandante D. José María Retortillo*. Para contestar á una imputacion tan absolutamente falsa me refiero á la veracidad de todos los concurrentes, á quienes (obligado por todos á decir el primero mi opinion) propuse en primer lugar, no á D. José María Retortillo, sino á otro sugeto, que no es del caso nombrar ahora, y si, concluyendo de dar mi opinion particular, hablé del espresado Sr. Retortillo, fué para manifestar era uno de los sugetos en que podia pensarse. — Para toda eleccion ya de gefes en la Milicia, ya de Ayuntamiento ó de Diputados á Cortes, se ha usado, se usa y usará siempre, el tener juntas preparatorias para uniformar en lo posible la opinion y discutir en ellas el que sea mas á proposito para ser elegido. — Deduzco quien sea el autor del citado artículo, y le doy el pésame de que sus muchos afanes por elegir sugetos mas á proposito que los nombrados no hayan tenido un resultado mas satisfactorio para él, mucho mas cuando ha tenido la inadvertencia de hacer circular papelitas de su propio puño y letra, en que tenia la admirable moderacion de ponerse como uno de los elegibles. Aunque no merecia sino desprecio un artículo fundado sobre una asercion falsa, me ha parecido conveniente el contestar á él; pero prevengo á su autor que es por última vez, y que si me sigue insultando lo haré de otro modo mas conducente. — Pedro Antonio Carrera.

Madrid 28 de Setiembre.

Esta tarde han sido revistados los dos batallones de Guardias fieles por el Sr. conde del Abisbal. Despues de concluida la revista fueron arengados por el general, y de un modo tan enérgico, que al concluir prorrumpieron todos los individuos de los dos batallones en vivas á la Nacion, á la Constitucion y al Rey constitucional.

Idem 30.

Ha corrido la voz de haber llegado un espreso con la noticia de que el general Mina ha ganado una accion en las inmediaciones de

Vich el 24 del corriente, en la que hizo 800 prisioneros facciosos.
—Antes de ayer han traído presos 10 guardias españolas del pueblo de Daimiel en la Mancha; que se dice habían desertado desde Toledo. La partida de Selles parece ha traído preso á uno desde el Pardo por sospéchozo.

—Anoche se dijo que el general Tabuena y algunos oficiales habían podido librarse de caer prisioneros en poder de los facciosos en la accion que con estos sestuvo.

Sevilla 2 de Octubre.

Por parte que acaba de recibir el gefe superior político del comandante de la columna del Resguardo militar D. Epifanio Mancha desde Ecija, fecha de ayer, se sabe que en el pozo del cortijo de Montera se separaron por desavenencia los facciosos Zaldivar y Guerra, llevandose consigo el primero 16 hombres, con direccion á la sierra de Jerez, y el segundo 14, tomandola hácia las inmediaciones del Arahal. Van perseguidos por el brigadier Chacon y por el comandante Mancha.

COMERCIO.

Capitanía del Puerto 6 de Octubre.

Embarcaciones que han entrado en esta bahia desde las doce de ayer á las de hoy.

Un mística de Sevilla, con harina.

Despachadas para salir.=Bergantin Triunfante, cap. D. José Vicente Ibarra, para la Habana. Bergantin inglés Lively, cap. Philip Perrec, para Jersey.

Por providencia del Sr. juez 1.º de primera instancia se sacan nuevamente á subhasta por término de 6 dias dos mulos apreciados el uno en 3.500 rs. y el otro en 1.500, cuyo remate se verificará el lunes 14 del corriente. Cadiz Octubre 5.=Cayerano Rodriguez Moran.

AVISOS.

En la calle del Jardinillo se alquila la casa núm. 4: darán razon en la calle del Sacramento, núm. 168.

Se alquilan dos ó tres habitaciones amuebladas para hombres solos, con asistencia: darán razon en la librería de Pajares, calle Ancha.

TEATRO DEL BALON.=Beneficio de la Sra. Luisa Martinez.=El valle del torrente ó el huérfano mudo y el asesino (comedia en 3 actos nueva en este teatro.)=Fandango=La atahona (tonadilla general.)=La guaracha (que bailará la interesada.)=Duendes hay, estad alerta! ó la tertulia de serviles descubierta (pieza en un acto.)=A las 5.

EN LA IMPRENTA GADITANA DE DON ESTEBAN PICARDO